

EL BALEAR

DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: San Pedro Volasco 7, entresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año II.

Palma Viernes 6 de Abril de 1883.

Núm. 371

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 3 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 10 1/2 Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor 3'15 (mixto) 8'10 m. y 2'45 t.—Palma y La Puebla 3'15 (mixto) 8'10 m. 2'45 y 4'15 (mixto) t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3'15 (mixto) 8'10 m. y 5'30 t.—De La Puebla á Palma 4 (mixto), 8'30 m. y 5'30 t.—De La Puebla á Manacor á las 4 (mixto) 8'30 m y 3'15 t.

LOCAL.

El *Demócrata* estampa ayer algunos logogrifos en que tres distintas veces demuestra el temor de ser aplastado. Dice que no lo conseguiremos, porque ellos son muchos, y después de aplastar á algunos, otros quedarán para criticar y censurar nuestros actos.

Con que uno quedara restado, nos daríamos por satisfechos, y la gente sensata también.

¡Si los temores del sueltista serán producto del grito de la conciencia.....!

La Exma. Diputación provincial en su sesión de ayer, y previo dictamen de la Comisión de Fomento, tomó los siguientes acuerdos:

1.º Conceder á D. Miguel Ignacio Oliver una subvención de 1.250 pesetas para que pueda permanecer durante tres meses en una de las Ciudades de Alemania perfeccionándose en el estudio de aquel idioma con la obligación de explicar gratuitamente un curso del mismo en el Instituto Balear.

2.º Concederá á D. Francisco Cardona y Orfila vecino de Mahon una subvención de 2.000 pesetas para que pueda proseguir sus ensayos de aclimatación de gusano de seda bivoltino del roble que ha conseguido aclimatar con la hoja de encina común.

3.º Conceder á D. Gabriel Planas una subvención de 1.500 pesetas para que pueda dedicarse durante un año al estudio de la música en uno de los conservatorios de Italia, sin perjuicio de prorrogarla por un año mas en vista del resultado de sus estudios.

4.º Conceder una subvención de 500 pesetas para obras de reparación del camino vecinal que de Llubi conduce á la estación de la vía férrea.

5.º Otra suma igual para obras de reparación en el camino vecinal que de Consell conduce á la estación de la vía férrea.

6.º Otra subvención de 500 pesetas para la reparación de varios caminos vecinales de Alaró.

7.º Otra subvención de 500 pesetas para la reparación del camino vecinal que de Villacarlos conduce á San Luis.

En las subvenciones para caminos vecinales deberán los Ayuntamientos invertir otra suma igual de los fondos municipales en obras de los caminos expresados, las que deberán ejecutarse bajo la inmediata inspección del Arquitecto de Provincia.

Los periódicos de esta capital han hecho constar en estos últimos días que la mortalidad en Felanitx había sido extraordinaria. Nos hemos procurado los datos oficiales referentes á este asunto, y según los mismos, del 26 de marzo al 4 abril han ocurrido en el citado pueblo 12 defunciones, 40 de cólera infantil y 2 de apoplejía, número que no consideramos exagerado atendiendo al número de almas que tiene Felanitx.

En la semana anterior había ocurrido igual número de defunciones en dicho pueblo, uno por apoplejía y once de otras varias enfermedades.

Hoy sale para Barcelona el ilustrado catedrático de Farmacia de aquella universidad D. Benito Torá, después de haber permanecido unos pocos días en esta isla.

Al despido que nos ha hecho el Sr. Torá visitando personalmente esta Redacción no podemos menos de agradecerle la honra que nos ha dispensado ofreciéndonos nuestra franca y leal amistad.

El servicio de la guardia municipal se ha organizado del siguiente modo.

La mitad de la fuerza saldrá á las seis de la mañana hasta las 10 y desde las 12 y media á las ocho de la noche.

La otra mitad saldrá á las ocho de la mañana hasta las 2 y media de la tarde continuando su servicio desde las 4 y media hasta las diez de la noche.

De esta manera queda atendida la capital con un servicio regular desde las seis de la mañana á las diez de la noche hora en que salen los serenos.

En 31 de Marzo último existían en la cárcel de este partido y depósito municipal de esta ciudad cuarenta y seis varones y veintidos mujeres.

En estos últimos días la Guardia civil ha detenido á cinco sujetos por infracciones de ley, ninguna de ellas grave.

A 65 ascendió el número de asilados en la Casa de expositos de Mahon en fin de Marzo último. Durante dicho mes ingresaron 3 varones en dicho asilo, y salieron un varón y 4 hembra.

Abierto el cepillo del Sto. Cristo de La Sangre que se venera en la Iglesia del Hospital de esta ciudad, ha resultado que las limosnas depositadas en él durante el mes de Marzo último ascienden á 452 pias. 50 céntimos.

Esta Delegación de Hacienda ha acordado abrir el pago, desde el 4 al 14 del rige, de la mensualidad de Marzo último á la Clase pasiva que tiene consignado sus haberes sobre la Tesorería de esta provincia.

En Valldemosa han sido detenidas y se hallan confesas dos mujeres, que en la noche del martes ensuciaron con un líquido llamado vulgarmente *vernís* las puertas, portal y carrera de las casas de cinco vecinos de aquel pueblo.

Se está limpiando el surtidor del jardín de Isabel II.

Se ha abaratado la entrada al Museo de figuras de cera instalado en la plaza del Mercado.

La dirección de Aduanas ha dirigido una circular señalando á los administradores de las aduanas principales el proceder que han de seguir cuando aparezcan enmiendas en los manifiestos originales, sin estar salvadas por los cónsules.

Ciento cincuenta y siete son los establecimientos balnearios que hay en España con carácter oficial.

Ayer un chiquillo de los que divierten al público con sus juegos callejeros se fracturó una pierna en la plaza de San Francisco; fué auxiliado por el cirujano Sr. Fiol.

Del 12 al 18 de Febrero último ocurrieron en esta ciudad y su término 41 defunciones: 2 por fiebre puerperal, 7 por enfermedad infecciosa, 7 por enfermedad aguda en los órganos respiratorios, 1 por catarro intestinal, 5 por otras enfermedades, y 1 por accidente.

Durante igual período nacieron 36 in-

dividuos, 21 varones, 14 hembras y 4 varón natural.

El censo de población acusa una alta de 19 individuos.

Esta noche no habrá función en el Teatro circo para dar un descanso á los artistas. Mañana se pondrá en escena *La Favorita* que tantos aplausos ha merecido de este público.

La función de mañana en el Teatro circo será la primera de abono de la segunda decena.

Tomamos de nuestro colega *La Opinión*:

«Ayer tuvimos el gusto de oír una verdadera notabilidad. Aunque de ella se hayan ocupado ya algunos periódicos merece que nosotros la demos á conocer también. Se trata de un ventrílocuo que imita á la perfección de una infinidad de sonidos. El roce de una sierra, el de un escoplo, el que se produce al afilar un cuchillo, lo mismo que el canto de varios animales. También produce voces lejanas y misteriosas.

Este sujeto, natural de Cataluña es soldado del Regimiento de Filipinas y se llama Francisco Alsina Vicente. Merece ser oído, seguros como estamos, de que sus oyentes le aplaudirán en cualquier parte.»

El *Monitor* de primera enseñanza que se publica en Barcelona, dice que el Rector de este distrito universitario ha aprobado los acuerdos siguientes, que fueron tomados por la Junta provincial de Instrucción pública de esta provincia.

Interinos.—Nombramiento de D.ª Maria Torres, Formentera, D. José Morales, id.; D.ª Margarita Gamundi, El Terreno; D. Juan Aragonés id.

Permutas.—Se han concedido las solicitudes entre D. Bartolomé Ordinas, Maestro de la Escuela pública de niños de Campanet, y D. Francisco Mari, Maestro de la de Secar de Real; D. Guillermo Coll, Maestro de la Escuela de Santa Eugenia, y D. Juan Verger, Maestro de la de Alcudia; D.ª Isabel Torres, Maestra de la Escuela de Santa Eugenia, y doña Francisca Sastre, Maestra de la de Alcudia.

Aumento de dotación.—Se ha concedido á doña Catalina Romaguera, maestra de la escuela pública de niñas de Algaida.

AYUNTAMIENTO.

Extracto de los acuerdos tomados por el Excmo. Ayuntamiento de Palma en la sesión celebrada el día 30 de Marzo de 1883.

Se aprobó el acta de la anterior. Se acordó que el arquitecto municipal forme el plano de alineación de la calle del Corral.

Se acordó prevenir á un propietario de la calle de Vilanova que se limite á construir una pared de cerca sin ninguna clase de aberturas.

Se aprobaron varios dictámenes de la Comisión de Obras de interés particular.

Se acordó la distribución de fondos para satisfacer obligaciones del Ayuntamiento.

Se aprobó el pliego de condiciones que ha de regir la subasta para riego de las vías públicas.

Se levantó la sesión.

CORREO DE MENORCA.

Dice *El Liberal*:

«Ayer (día 4) se reunieron los conservadores de Villacarlos con objeto de acordar la conducta que debían seguir en las próximas elecciones de Ayuntamiento. Los demócratas aun no lo han efectuado ni han decidido el día en que lo hayan de verificar.»

«La junta municipal ha acordado pedir autorización al Gobierno para poder aumentar los derechos de algunos artículos de consumos á fin de evitar en el próximo año económico la formación de repartimiento para cubrir el déficit del cupo señalado á esta ciudad.»

«En la subasta para el suministro de la piedra para la construcción de aceras en la calle de San Fernando; no se ha presentado hoy postor alguno.»

Ha fallecido en Ciudadela la señora doña Mariana de Vigo y Oliver.



D. ANDRES RUBERT Y LLADÓ
falleció el 20 de Marzo pasado.
(Q. E. P. D.)

Su viuda, hermana política, sobrino y demás parientes, suplican á sus amigos á quienes por desuido involuntario no se les haya pasado esquila de invitación, se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al entierro y funeral que en sufragio del alma del finado se celebrarán mañana 7 de los corrientes, á las 10 y media en la parroquia de San Jaime.



A las dos de esta madrugada ha pasado á mejor vida D. Francisco Motta, de 87 años de edad, sus desconsolados hermanos hermana política, sobrinos, primos y demás parientes, participan á sus amigos que á las 6 de la tarde se le rezará en su casa el rosario y conducido á la última morada á las 6 y medio; se agradecerá su asistencia.

No se invita particularmente.

Telegramas Particulares.

Madrid 5 á las 12 t.
(Recibido á la 1'47 t.)

El Ministro de Alemania entregó al Marqués de la Vega de Armijo una nota manifestando el deseo de reanudar las negociaciones del tratado de comercio.

En Eibar la «Mano Negra» pidió 30.000 reales á una viuda; unos enmascarados fueron á cobrar.

Madrid 5 á las 5'15 t.

En el Senado el señor Cárdenas impugna la ley del jurado.

Por una cuestión de etiqueta el embajador de Francia se retiró de la función Real de anoche.

Los ingleses declaran que ha sido conjurada la crisis en Francia.

4 pñ interior: 6'1'95.

